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 令和5年度第1回PTA運営委員会だより 

開催⽇時︓令和5年7⽉15⽇(⼟) 10:05〜10:40
会場︓仮設校舎1階

１．会⻑あいさつ

 7/8(⼟)に⼋中体育館にて、⻘少対主催で第47回となる地域⾳楽祭「サマーフェスティバル」を開催しまし
た。 住吉⼩・四⾕⼩・⽇新⼩・⼋中演劇部・⼋中吹奏楽部・府中⻄⾼校合唱部の6団体が出演し、 元気で可愛
らしいダンスや⽇頃の練習成果を披露してくれました。
 演技や演奏も素晴らしかったのに加え、もう⼀つうれしく思ったことがありました。 ⼦供たちに出演だけで
なく様々な形で関わりを持ってもらえたことです。 私が作成を担当したパンフレットとプログラムのための挿
絵イラストを、 吹奏楽部⽣徒たちが43枚も描いてくれました。 ⼀枚⼀枚に各々の思いや発想で描いてくれた味
わいがありましたが全部を載せることは叶わず、 当⽇の会場⼊⼝に全てを掲⽰しました。 当⽇の運営でも会場
準備と⽚付け(椅⼦並べと撤収)・受付・司会・演⽬めくり等を⽴派に⼿伝ってくれました。 今年の⼊学式で⼀
年⽣には、どんなことにも様々な役割や関わり⽅があるので ⾃分にできる関わり⽅を⾒つけて前向きに関わっ
てほしい、とお話しさせて頂きました。 例えば体育祭でいえば、運動が得意な⼦しか活躍できないわけではな
く、 準備期間から当⽇までたくさんの係や役割があって、様々な活躍のチャンスがあるということです。 今回
のサマーフェスティバルでも様々な関わりが実現しました。 学校の教育活動以外での経験や関わりの機会とな
り得ることは、 ⻘少年健全育成という⾯で地域⾏事が持つ意義の⼀つだと改めて思います。
 昨年度に「⼀⼈⼀役」に代わる「ボランティア」での運⽤の試⾏を始め2年⽬に⼊りました。 ⼀学期にも⼤勢
のご参加を頂きましたおかげで、 学校⾏事・環境整美・地域⾏事をスムーズに実施することができました。 改
めてご協⼒に感謝申し上げます。 今後、お⼿伝いのお願い以外にも、 家庭教育学級など講演会や⾏政との懇談
会のご案内もできると思いますので、 皆さんご⾃⾝のためにPTAをご利⽤頂けたら幸いです。
 ⼀学期も終わり夏休みに⼊りました。 ⻘少対では⽉に⼀度の年間パトロールに加え、夏休み期間は2⽇に⼀度
の夏期パトロールを予定し、 8/28(⽉)には⼋中校区全体を各⽅⾯に分かれて回る⼤規模なパトロールを ⼋中の
保護者(校外委員)・先⽣⽅・⻘少対委員とで⾏います。 交通⾯や防犯⾯の危険場所や遊具の破損など、気付い
た問題点は必要に応じて市へ報告するなど、 ⼦供たちの安全確保に役⽴ててまいります。 近隣⼩学校では夏休
みの過ごし⽅について、多摩川へ遊びに⾏かないことや、 お⾦の使い⽅など指導して下さったそうです。 事故
やトラブルなく安全に過ごせるよう、ご家庭でのサポートをよろしくお願いいたします。

２．⾼汐校⻑先⽣より

 本⽇は、ご多⽤の中お集まりいただきありがとうございます。 あわせまして、今学期も本校の教育活動に多
⼤なご⽀援、ご協⼒を賜り⼼から感謝申し上げます。 まもなく、無事終業式を迎えることができそうですが、
引き続き、悩み多き中学⽣という年頃の⼦供たちには、 ときには、⼿を差し伸べたり、引っ張ったりしなが



ら、少しでも成⻑のために⽀援、指導をしていきたいと思っております。
 さて、前回の学校だよりでは、私の恋愛についてのお話を掲載したところ、早速、ご感想などをいただいてい
るところです。 ありがとうございます︕ 今後も⼦供たちにはメッセージとして「コンピテンシー」をキーワー
ドに、経験から学んだこと、失敗から学んだことを中⼼にお伝えし、 少しでも⽣き⽅のヒントにしてもらえれ
ばと思っています。終業式では、学習⾯での失敗談をお話しする予定です。 学校だより８号に記事として掲載
しますので、保護者の皆さんもぜひご覧ください。
 それでは、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。  

３．平賀副校⻑先⽣、宮⽥先⽣より

※平賀副校⻑先⽣は出張で⽋席

宮⽥先⽣より
 コロナが落ち着いてきて平常通りになってきた。
 職員も昨年とは違うことをやろうとしている。
 ⼦供たちも、「昨年はこうだったよね、だから今年も同じようにしよう」というのが通じないケースが多く、
 ⼾惑いながら学校⽣活を送っている。
 引き続きご⽀援のほどよろしくお願いします。

４．本部、各委員会からの活動・予定の報告

※別紙、「R05_PTA活動報告と予定.pdf」を参照のこと

５．本部、各委員会からの共有事項

(1)PTA会費引き落としの報告(本部会計)
 PTA会費の徴収状況について、ご報告します。
 6⽉14⽇に、多摩信⽤⾦庫の⼝座より引き落としをさせていただきました。
 おかげさまで、ほとんどのご家庭から納⼊していただけました。ご協⼒ありがとうございます。
 引き落としの出来なかったご家庭や⼝座をお持ちではないご家庭が、⼗数名いらっしゃいますが、
 先⽣⽅にご協⼒いただきながら、納⼊していただけるよう、お願いしているところです。

(2)委員決めルールおよび選出時期の⾒直しについて(本部)
 ・委員決めルールの⾒直しについて
  昨年までは、双⼦の場合、⼦供1⼈につき1回委員を担当するというルールだったが、
  双⼦の場合は負担も⼤きいので、2回ではなく1回とする⽅向で検討中。
  次回運営委員会の際、各委員にも意⾒を伺いたい。

 ・選出時期の⾒直しについて
  事前のアンケートで「やってもよい」という⽅が少数ながらいた。
  「クラスから数名」という選出⽅法にしているが、次年度のクラスが決まるまで選出できない。
  「学年から○名」という募集にすれば、前年度から募集活動ができる。



  このため募集⽅法の変更を検討中。

(3)保護者名札について(本部)
 在学中(3年間)使⽤するものだとすぐに分かるようにデザインの変更を検討中。

(4)活動の詳細報告(本部)
 ・体育祭の⼿伝いについて
  学年委員とボランティアで約40名の⽅が⼿伝ってくださった。
  以下、⼿伝ってくださった⽅々からのコメント。
  ＜よかった点＞
  ・専⽤観覧スペースのおかげで、⼦供たちの競技をちゃんと⾒ることができた。
  ・開催中の競技の案内があった。
  ・駐輪可能スペースに⽩線があったので、スムーズに誘導できた。
  
  ＜改善が必要な点＞
  ・⼊場に関してのルールが周知されていなかった。受付では⼩⾔を⾔われて⾟かった。
  ・保護者⽤の名札を持っていない保護者がいた。
  ・ボランティア以外の⼈が、ボランティア観覧席にいた。ロープなどで区切ってはどうか。
  
  ＜お⼿伝いさんからの提案＞
  ・⼩学校PTAとボランティアのトレードをしてはどうか
   （中学校の⾏事は⼩学校PTAボランティアに協⼒してもらう）
  ・事前に祖⽗⺟の観覧希望者の名簿を作成し、受付で照合の上、⼊場させるのはどうか。
   （名札が2枚以上必要な⼈にも対応できる）

 ・草むしりボランティア
  ボランティアの申し込みが10名あり、本部と合わせて16名が参加。
  エアコン室外機周りをメインに作業実施。約30分で作業終了。短時間だったがきれいになった。

 ・第47回サマーフェスティバル 駐輪場整理ボランティア
  事前にアンケートで、⾒たい団体を把握し、時間配分。
  反省会では、駐輪場担当者から「PTAが臨機応変に分担してうまくやってくれていた」とコメントあり。
  ⼋中演劇部・吹奏楽部、住吉⼩、四⾕⼩、⽇新⼩、府中⻄⾼合唱部の6団体が出演。
  ほぼコロナ前に近い規模で開催。
  演劇部は初出演。
  吹奏楽部から⼿伝いの申し出があった。

 ・市⻑との懇談会(⾮ボランティア)
  2学年委員と会⻑が参加。
  テーマは以下2点。
   「30年後（市政100周年）を思い描いた府中の魅⼒、住みたいと思える教育環境」
   「学校施設と防犯」
  P連から議事録を⼊⼿できたら全会員へ展開する。（秋ごろの予定）

 ・地域の⾏事
  －コミ協運動会
   ⾬が降りそうではあったが準備はすべて実施。結果的に⾬のため中⽌となった。
   「お⼿伝い」という名前で募集がかけられたが、事前説明も開催されるほどで、
   担当者として当⽇の動きを把握しておく必要があった。
   中⽌にはなったが、完全中⽌ではなかったため、運営側の動きを知ることができて良かった。
  －ちびっこ相撲
   校外委員2名が相撲部会として参加。



   実際の相撲取り組みができたのは4年ぶり。
   住吉⼩、四⾕⼩、⽇新⼩で順番に開催している。次回は⽇新場所。
  －多摩川清掃
   運動会翌⽇に実施。
   ⼋地区⻘少対として125名参加。うち⼋中⽣が96名。

(5)P連関係報告(本部)
 ・6/8全体研修会
  ◇全体会
   ⾜⽴区⽴⼤⾕⽥⼩学校 前PTA会⻑ 三枝さんの講演。
   運動会のようなことや、親⼦で受ける漢検など実施。
  ◇会⻑会
   全体会に引き続き、三枝さんからの情報共有・質疑応答。
  ◇副会⻑会
   活動について、他校のPTAの活動の様⼦を質問した。
   ・PTA⼊会について
    ほぼすべての学校が⾃動加⼊。委員はやりたい⼈で構成する学校が多い。
    「委員をやりたくないからPTAに⼊りたくない」が多数派。会費は払ってくれることが多い。
   ・アンケート実施⽅法
    紙ではなく、Googleフォームを使っているところが多い。
   ・不審者対策
    体育祭では⾊分けリボンやリストバンドを準備するところもある。
    ネームプレートは使い回しができないようなものになっている。
  ◇家庭教育学級
   資料をもらい、説明を受けた。

 ・スポーツ研修会
  PTA会員の学校対抗のバレーボール、卓球⼤会。
  バレーボールの予選会場は⼋中。11/3(⾦祝)か11/5(⽇)で調整中。
  バレーボール、卓球本戦は11/26(⽇)。
  今年は卓球の練習ボールを購⼊。

次回の運営委員会

・⽇時︓2023年9⽉28⽇(⽊)15:00-16:00
・会場︓後⽇決定

以上


